
【政策风向】国家发展改革委主任何立峰表示：“一

带一路”建设成果好于预期 

 

中国交通新闻网  “三年多来，‘一带一路’建设进展是快速的，成果好于

预期。”3 月 6 日上午，国家发展改革委主任何立峰在十二届全国人大五次会

议记者会上表示，推进“一带一路”建设的基本原则和主要内容越来越被沿线

各国人民所接受、认可，并且在发扬光大，不断地充实具体内涵和内容。 

何立峰介绍，“一带一路”倡议已经得到了世界上 100 多个国家的响应，

我国已经先后和沿线国家签订了将近 50 份政府之间的合作协议和 70 多份包括

一些国际组织在内的部门之间的合作协议。同时经过共商，推动共建了一批标

志性的合作工程，如印尼的雅万高铁、欧洲的匈塞铁路、中国和老挝之间的中

老铁路，还有一批港口和其他设施等，从现在的进展情况看是良好的。近三年

来，中国对“一带一路”沿线国家的对外投资已经超过了 500 亿美元，这些项

目进展效果是良好的。 

何立峰透露，今年 5 月将在北京举办的首届“一带一路”国际合作高峰论

坛，包括开幕式、圆桌峰会和高级别会议。国家发展改革委将牵头举办论坛当

中很重要的部分——高级别会议，这个高级别会议简称“1+6”，“1”是主场

会议，“6”是六场平行主题会议，包括政策沟通、设施联通、资金融通、贸易

畅通、民心相通，以及智库会议。“欢迎新闻界的媒体朋友到会场采访，大家

一起努力，共同讲好‘一带一路’建设优美动人、传颂千古的故事。”何立峰

说。 



何立峰在回答关于京津冀协同发展的问题时表示，京津冀协同发展“十三

五”规划已编制出台，正在编制京津冀空间发展规划。在疏导交通方面，正在

抓紧打通“断头路”“瓶颈路”，基本上在今年或者明年可以打通。京津冀城

市之间的轨道交通规划基本完成，正在抓紧建设，打造“轨道上的京津冀”，

目的就是要通过公共交通解决京津冀区域之间的交通往来问题。随着北京、天

津、河北之间交通环境的进一步改善，特别是轨道交通进一步改善，将会有更

多的非首都功能从北京有力、有序、有效地疏解出去，从而有效地解决“大城

市病”的问题。 


